
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops
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НА РОВНОМ МЕСТЕ
«ПРОПАВШАЯ» СТЕЛА В ТИМАШОВО «ПРОПАВШАЯ» СТЕЛА В ТИМАШОВО 
ПРОГРЕМЕЛА НА ВСЮ ОБЛАСТЬПРОГРЕМЕЛА НА ВСЮ ОБЛАСТЬ

Громких скандалов 
в Боровском районе не 
было уже давненько, да 
и поводы для их появления 
постепенно сходят на нет. 
Остается разве что площадь 
Ленина в Боровске, но тема 
это приевшаяся, и уже не 
привлекает к себе столько 
внимания, как это было 
раньше.
Благо помимо нее различных 
памятников и мемориалов 
в поселениях хватает, поэтому 
при желании «зацепиться» за 
 что-нибудь всегда можно. Так 
случилось на прошлой неделе 
с Тимашово, где неожиданно 
пропала стела, установленная 
в память о герое Великой 
Отечественной вой ны 
Анатолии ПАЙКОВЕ.
Негодование от этого 
факта дошло аж до главы 
Следственного комитета 
Александра БАСТРЫКИНА, 
вот только таинственное 
исчезновение памятника 
случилось еще несколько 
лет назад, а судьбой его 
заинтересовались лишь сейчас. Cтр. 8-9Cтр. 8-9

С КАКОГО ОКРУГА 

ГОЛОС?

Cтр. 3Cтр. 3
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Два года из-за ковида 
был перерыв в широ-

ком формате проведения 
отчетов исполнительных 
органов власти и глав ад-
министраций перед депута-
тами и общественностью.

Сейчас ограничений нет, 
поэтому они пройдут в рас-
ширенном формате. Бу-
дут собираться не только 
чиновники, но в большей 
степени сотрудники отрас-
левых сообществ, бизнес- 
объединений, обществен-
ных организаций, люди, 
занимающиеся обществен-
ной, просветительской на-
учной деятельностью, чтобы обсудить ре-
зультаты работы.

— Чтобы максимально эффективно об-
судить все эти вопросы, коллегию мы про-
ведем в расширенном формате, некото-
рые —  в формате отраслевых стратеги-
ческих сессий. Что касается глав местных 
администраций —  с максимальным при-
сутствием людей. Все, кто проявит инте-
рес должны иметь возможность прийти, 
задать вопрос, услышать ответ и получить 
обратную связь. Прошу глав отчитаться 
не только о проделанной работе, но и на-
метить планы на ближайшее будущее, вы-
слушать просьбы и предложения, принять 
к исполнению новые наказы, —  губерна-
тор Владислав Шапша.

Насколько серьезно восприняли наказ гу-
бернатора главы администраций в Боров-
ском районе жители узнают совсем скоро. 
Уже в пятницу 20-го января выступит мэр Ер-
молино Евгений ГУРОВ, за ним в понедель-
ник, 23-го —  Эльдар АБАСОВ в Кривском.

Остальные главы пойдут потоком 
в феврале. Сначала 6-го февраля отчи-
тается мэр Боровска Анжелика БОДРО-
ВА, потом —  возглавляющий Балабаново 
Сергей ГАЛКИН. После отчитается Ирина 
ЖИЛЬЦОВА в Асеньевском 8-го февра-
ля, 9-го —  Николай ГАЛЕНКОВ в Совья-
ках, 10-го —  Антон МАСНЯК в Совхозе 
Боровский. И последним станет Алексей 
ГЕРАСЬКИН в Ворсино, выступающий 
11-го числа.

Возглавляющий же администрацию 
района Николай КАЛИНИЧЕВ в этот раз 
зачитает итоговый доклад в День влю-
бленных, 14-го февраля.

Все отчеты пройдут в местных Домах 
культуры в 17:00. За исключением Вор-
сино, где мероприятие намечено на 11:00.

Ну а в целом, отчеты в этот раз станут 
своеобразным экзаменом для чиновни-
ков. Многие из-за пандемии прятались 
онлайн, а сейчас им придется смотреть 
в глаза населению и показать результа-
ты своей работы.

Об этом в своем ТГ-канале рас-
сказал губернатор региона 

Владислав ШАПША. Такое реше-
ние было принято в рамках поис-
ка новых возможностей поддер-
жать участников СВО.

В прошлом году на таможен-
ном терминале «Ворсино» было задер-
жано немало контрафактной продук-
ции. Часть ее, по закону, должна быть 
передана в Росимущество. А товары, 
например, легкой промышленности 
уничтожены.

— На нашем оперштабе приняли реше-
ние об отправке конфиската на гумани-
тарные и оборонные цели Минобороны 

и МЧС. Но, чтобы мы смогли это сделать, 
нужно было внести поправки в законы. 
Правительство России поддержало такие 
поправки. Очень своевременное и пра-
вильное решение. И принятие закона по-
зволит нам передать на фронт и спасате-
лям имущество, в том числе, которое было 
конфисковано до этого, а это товары на 
сотни миллионов руб лей —  сообщил Вла-
дислав Валерьевич.

ВЫСТУПЛЕНИЕ

ИДЕЯ

АКТУАЛЬНО

ОТЧЕТЫ ГЛАВ БУДУТ ОТЧЕТЫ ГЛАВ БУДУТ 
МАКСИМАЛЬНО ПУБЛИЧНЫМИМАКСИМАЛЬНО ПУБЛИЧНЫМИ

ВОРСИНСКИЙ КОНФИСКАТ ВОРСИНСКИЙ КОНФИСКАТ 
ПОЙДЕТ НА НУЖДЫ СВОПОЙДЕТ НА НУЖДЫ СВО

В прошлом году в Совхозе Боровский 
совместно с «Калугаоблводокана-

лом» был реализован важный проект —  
в селе были установлены две новые стан-
ции по очистке воды. Глава местной ад-
министрации Антон МАСНЯК объектами 
остался доволен и сообщил, что оста-
навливаться на достигнутом не намерен.

На прошлой неделе он вместе со сво-
им замом по вопросам ЖКХ Андреем БУ-

ДЮКОМ ездил в Калугу, где встретился 
заместителем гендиректора Алексан-
дром СКУБОРЕВВЫМ.

В итоге было принято решение про-
должить работу по установке стан-
ций, следующей на очереди в  по-
селении хотят видеть деревню Ком-
лево. Также не забыли и про другой 
немаловажный процесс —  переда-
чу сетей водоснабжения поселения 
«Калугаоблодоканалу».

Недавно глава адми-
нистрации Боров-

ского района Николай 
КАЛИНИЧЕВ побывал 
на ворсинском заводе 
«Гиперлайн».

Компания выпуска-
ет серверные шкафы 
и стойки. Ранее это обо-
рудование по большей 
части закупалось за гра-
ницей, но теперь возник-

ла необходимость в запуске отечествен-
ного производства.

— С Татьяной Моисеенко, директо-
ром предприятия, прошли по цехам, 
посмотрели производство: все процес-
сы автоматизированы, 35 специалистов 
работают на самом современном обо-
рудовании. Татьяна Васильевна рас-
сказала о планах по расширению за-
вода и номенклатуры продукции. Уве-
рен, что в  ближайшем будущем все 
планы воплотятся в жизнь и новые ра-
бочие места в Боровском районе, —  
поделился впечатлениями Николай 
Александрович.

ЖКХ

ЭКОНОМИКА

АНТОН МАСНЯК СЪЕЗДИЛ АНТОН МАСНЯК СЪЕЗДИЛ 
ЗА ЧИСТОЙ ВОДОЙЗА ЧИСТОЙ ВОДОЙ

НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ ОСМОТРЕЛ НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ ОСМОТРЕЛ 
НОВОЕ ПРОИЗВОДСТВОНОВОЕ ПРОИЗВОДСТВО
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ЧТО КОМУ ДОСТАЛОСЬ?
Каждый раз при рассмотре-

нии плана бюджета на следую-
щий год в Думе Балабанова слу-
чается бой —  депутаты «режут» 
социалку, чтобы добавить допол-
нительные средства на програм-
мы благоустройства. Пожалуй, это 
единственный повод, который спо-
собен породить противостояние 
не только между исполнительной 
и представительной ветвями вла-
сти, но и внутри самого депкорпу-
са, поскольку «отвоеванные» день-
ги (блок замглавы администрации 
Нины Филатовой никогда без боя 
не сдается) надо еще поделить на 
конкретные работы на территории 
округов. А так как городское хозяй-
ство в процессе эксплуатации из-
нашивается, то проблемных мест 
и планов всегда хватает с лихвой.

Однако надо отдать должное: деп-
корпус сначала смотрит на город 
в целом, в первую очередь согла-
совывая с администрацией те про-
екты, которые стратегически важны 
или жизненно необходимы.

Так без  каких-либо обсуждений 
по программе «Энергоэффектив-
ность» 1,5 млн. руб лей были на-
правлены на замену СИП ул. Восточ-
ной и на ремонт освещения участка 
от ул. 50 лет Октября, 14 до церкви 
на ул. Комсомольской (150 тыс. руб).

По программе «Уличное освеще-
ние» 250 тыс. руб. пойдет на уча-
сток дороги между домами на ул. 
Гагарина, 7–10. На него направи-
ли чуть более 390 тыс. руб лей на 
асфальтирование без расширения 
дороги.

В этом же микрорайоне сдела-
ют тротуар вдоль дома Гагарина, 
6 (540 тыс. руб.) и дорожки между 
Гагарина, 9–22 до спортплощад-
ки (почти 283 тыс. руб.) и Гагарина, 
19–22 до ФОК (около 170 тыс. руб.)

Благоустройство ул. Лермон-
това до «Стороэнсо» обойдет-
ся в 870 тыс. руб., ул. Южной от 
м-на «Магнит» до ул. Мичурина 
в 565 тыс. руб., а строительство тро-
туара вдоль Московская, 14 оцене-
но в 540 тыс. руб лей.

На улице Дзержинского от перво-
го КПП до дома 98 выполнят работы 
по освещению (150 тыс. руб.). Вдоль 
домов № 96–97 отремонтируют до-
рогу до детского сада «Солнышко» 
(1 млн. 215 тыс. руб.), на парков-
ку возле ДДУ заложено 232 тыс. 
руб лей.

На улице Капитана Королева 
в районе Дома культуры запланиро-
ван ремонт на 700 тыс. руб. и участ-
ка дороги от ДК до м-на «Магнит» 
(287 тыс. руб.).
ОСОБОЕ МНЕНИЕ

Самый дорогостоящий проект 
в этом году достался второму окру-
гу —  центральной части города. 
На первый взгляд, вполне логич-
ным было бы продолжение рекон-
струкции тротуара на улице 1 Мая. 

В 2022-м здесь уложили брусчат-
ку от «взрослой» библиотеки до 
ул. Гагарина, и теперь не меша-
ло бы заменить старый асфальт на 
оставшемся отрезке до почты. Од-
нако этот объект стоит в плане на 
2024-й год. А 5,3 млн. руб лей ре-
шили потратить на обустройство 
тротуара на улице Лесной (от м-на 
«Пятерочка» до ул. Гагарина. При-
чем данную инициативу выдвинул 
глава администрации города Сер-
гей Галкин, а выросла она из пред-
ложения председателя комиссии 
по горхозу Светланы Зацаринной 
решить в 2023-м вопрос освеще-
ния пешеходных переходов в го-
роде, устранив аварийно- опасные 
ситуации.

Что касается подсветки «зебр» 
на улице Гагарина и на трассе вдоль 
улиц Дзержинского и Ворошилова, 
администрация обещала в первом 
случае заменить лампы на более 
яркие, а в случае необходимости 
установить дополнительные столбы 
с фонарями; во втором —  добиться 
этого от собственника дороги. А вот 
вопрос освещения «пешеходников» 
ул. Лесной сити-менеджер предло-
жил совместить с реконструкцией 
ее тротуара, сопроводив эти работы 
установкой фонарной линии. Учиты-
вая, что эта улица самая оживлен-
ная, а депутаты «второго» округа 
в предыдущие годы жертвовали 
интересами своих территорий ради 
более приоритетных работ в других 
округах, думцы единогласно под-
держали предложение Сергея Гал-
кина (4 млн. руб. заложены на брус-
чатку и 1,3 млн. руб. на освещение).

На задачи по БДД в городе зало-
жили еще 150 тыс. руб лей на обу-
стройство «лежачих полицейских» 
на ул. Новой (перед Лесной, 19), ул. 
Южной и в районе пешеходного пе-
рехода на ул. Лесной. А также пол-

миллиона руб лей на ямочный ре-
монт на всей территории города.

Поддержал депкорпус с адми-
нистрацией и предложение зам. 
председателя комиссии по гор-
хозу Руслана Жадькова о разра-
ботке условий и финансировании 
программы благоустройства при-
домовых территорий. Федераль-
ная программа «Комфортная го-
родская среда» исключила эти 
работы, направив все средства 
лишь на общественные террито-
рии. Поэтому заниматься реанима-
цией городских придомовок Жадь-
ков предложил при финансовом 
участие жильцов МКД (по прин-
ципу федеральной программы). 
На нее заложили 2,5 млн. руб лей, 
однако администрации и комис-
сии по городскому хозяйству еще 
предстоит разработать механизм 
действия.

А вот отстаивать интересы сво-
его округа Руслану Жадькову при-
шлось в противостоянии с Людми-
лой Сухановой. Ул. Дзержинского 
достался 1 млн. руб лей на очистку 
лесополосы вдоль нового тротуара 
в микрорайоне. Их Руслан Викторо-

вич счел честно отвоеванными у со-
циальных программ. Но его колле-
га не согласилась с таким решени-
ем, поскольку в ее округе тоже есть 
аналогичный проект —  тротуар от 
Детской школы искусств до ул. Мо-
сковской. Однако комиссия поддер-
жала уже предложенную инициати-
ву. Главным аргументом здесь ста-
ло завершение работ по созданию 
комфортной территории для жи-
телей —  лесополоса расположена 
между тротуаром и жилыми домами, 
и после ее расчистки здесь можно 
поставить точку в финансировании. 
А вот вдоль тротуара к ул. Москов-
ской так просто вопрос не решить. 
Она граничит с участком, где распо-
ложены огороды местных жителей 
и территория храма. Для наведения 
полноценного порядка здесь необ-
ходимо создание проекта благоу-
стройства, а перед этим разобрать-
ся с грядками, земля под которыми 
может быть самозахватом. Поэтому 
здесь комиссия предложила для на-
чала следить за своевременностью 
окоса территории в летнее время.

 ► Степан ФЕДОРОВ

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯВ ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Администрация сельско-
го поселения Ворсино 

решила пересчитать семьи 
с тремя и более детьми, про-
живающими на территории 
муниципалитета.

Чтобы актуализировать ре-
естр, семьи просят сообщить 
информацию по адресу: с. 
Ворсино, ул. Молодежная, д. 8, 
2 этаж, 201 кабинет.

Время работы: понедельник- 
четверг с 08:00 до 17:12, пере-
рыв с 12:00 до 14:00, пятни-
ца с 08:00 до 16:00, перерыв 
с 12:00 до 13:00.

Для подтверждения инфор-
мации потребуется действую-
щее удостоверение многодет-
ных родителей.

Фото из интернета

ПЕРЕСЧЕТ

В РАЙОНЕ

На прошлой неделе из-за очередной 
аварии на сетях в Боровске увели-

чилось число жалоб на качество воды, 
а в соцсетях снова появились фотографии 
«фанты» и «кофе» из кранов.

В администрации района к этому яв-
лению отнеслись философски, напом-
нив, что работа над улучшением ситу-
ации ведется и рано или поздно она 
принесет свои плоды.

— Столь бурная реакция говорит 
и о  том, что ежедневно жители уже 
привыкли получать более качествен-
ную воду. Аварийные ситуации с уче-
том состояния сетей Боровска были, 
и к сожалению, в ближайшем будущем 
будут. Здесь необходимо работать со-
вместно с «Калугаоблводоканалом», 
как это было в прошлом году, и делать 

это планово. Рано или поздно это при-
ведет к нужному результату, снижению 
аварий и улучшению качества воды, —  
отметил глава администрации района 
Николай КАЛИНИЧЕВ.

ПРОБЛЕМА

БЮДЖЕТ

В БОРОВСКЕ ПРОДОЛЖАТ РАБОТАТЬ В БОРОВСКЕ ПРОДОЛЖАТ РАБОТАТЬ 
НАД КАЧЕСТВОМ ВОДЫНАД КАЧЕСТВОМ ВОДЫ

В ВОРСИНО ИЩУТ МНОГОДЕТНЫХВ ВОРСИНО ИЩУТ МНОГОДЕТНЫХ

В БАЛАБАНОВЕ, НАКОНЕЦ, ПОДЕЛИЛИ ДЕНЬГИ В БАЛАБАНОВЕ, НАКОНЕЦ, ПОДЕЛИЛИ ДЕНЬГИ 
НА БЛАГОУСТРОЙСТВО ОКРУГОВНА БЛАГОУСТРОЙСТВО ОКРУГОВ

Бюджет-2023 в Балабанове 
депкорпус утвердил еще в конце 
минувшего года. Однако деньги 
на благоустройство города 
распределить быстро и мирно 
народные избранники не смогли —  
каждый тянул одеяло на свой 
округ, и на комиссии по горхозу 
только в 2022 году данный вопрос 
обсуждали трижды.

Итоговое решение удалось 
принять в начале нового года, 
причем акценты, расставленные 
изначально, и в этот раз остались на 
месте —  самый масштабный проект 
благоустройства будет реализован 
в центральной части города.

С КАКОГО ОКРУГА 

ГОЛОС?
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К такой ситуации под-
вела активность 

обеих ветвей власти 
этого СП.

На первой рабочей не-
деле нового года глава 
поселения Рудольф РЕ-
ГЕР и глава администра-
ции Алексей ГЕРАСЬКИН 
посмотрели список на-
казов избирателей, со-
бранный кандидатами 
в депутаты сельского по-
селения перед выборами 
2020 г., и оказалось, что 
в последующие три года 
им практически нечего 
будет делать:

— Периодически мы с депутатами «све-
ряем часы», и 12 января с председателем 
сельской Думы Рудольфом Регером сно-
ва проверили список этих наказов, под-
били, так сказать, итоги 2022 года. За 
2020–2022 годы исполнено 90% —  это 
действительно хороший результат, —  го-
ворит Гераськин.

Конечно, у местной Думы есть и общие 
вопросы, которые необходимо решать 
в интересах поселения. Но, учитывая, что 
личные просьбы ворсинцев остались без 
решения только на 10℅, они смело могут 
накидать своим избранникам новых нака-
зов. Пусть работают, раз так хорошо у них 
это получается.

Мост на въезде в город, соединяю-
щий два берега реки —  часть авто-

мобильной дороги на улице Коммуни-
стической, а потому он внесен в реестр 
муниципальной собственности, и как 
любой городской объект должен со-
держаться и ремонтироваться силами 
муниципалитета.

На этой неделе глава администрации 
города Анжелика БОДРОВА сообщила 
о продолжении работы над одним из са-
мых необходимых проектов —  капиталь-
ным ремонтом этого сооружения.

— В прошлом году удалось согласо-
вать его финансирование. На днях в режи-
ме ВКС состоялось совещание с подряд-
чиком по подготовке проектно- сметной 
документации. В апреле этого года пла-
нирую уже получить эти до-
кументы, чтобы начать ра-
боты в следующем году, —  
комментирует Анжелика 
Бодрова.

Финансирование, о кото-
ром говорит сити-менеджер, 
касается проектно- сметной 
документации (ПСД). И она, 
по итогу конкурсных тор-
гов, обошлась в  8  млн. 
245  тыс. руб лей с  учетом 
госэкспертизы.

Сколько будет стоить сам 

ремонт, до окончания разработки проек-
та говорить рано. Но после его благопо-
лучного утверждения администрация го-
рода подаст заявку в региональный Мин-
дор на включение в программу «Развитие 
дорожного хозяйства Калужской обла-
сти» и получит средства на реконструк-
цию моста через Протву из регионально-
го бюджета.

Несмотря на то, что к строительным ра-
ботам приступят только через год, боров-
чане уж беспокоятся о возможном транс-
портном коллапсе. Напоминая, что во вре-
мя замены асфальта на мосту город встал 
в одну мертвую пробку.

Как прокомментировала «Неделе» Ан-
желика Бодрова, этот вопрос уже об-
суждается с проектировщиком, и сейчас 
прорабатывается возможность проезда 
транспорта по одной полосе и схемы воз-
можных объездов.

Ремонт моста предусматривает приве-
дение сооружения в нормативное состо-
яние. А это расширение полос движения 
и тротуаров, ограждение пешеходной ча-
сти защитными экранами от грязи и уста-
новка новых ограждений самого моста.

РЕЗУЛЬТАТВ РАБОТЕ

ВОРСИНЦАМ СКОРО НЕЧЕГО ВОРСИНЦАМ СКОРО НЕЧЕГО 
БУДЕТ ЖДАТЬ ОТ ДЕПУТАТОВБУДЕТ ЖДАТЬ ОТ ДЕПУТАТОВ

В ПОСЕЛЕНИЯХ

В БОРОВСКЕ ГОТОВЯТСЯ В БОРОВСКЕ ГОТОВЯТСЯ 
К РЕМОНТУ МОСТА ЧЕРЕЗ ПРОТВУК РЕМОНТУ МОСТА ЧЕРЕЗ ПРОТВУ

Традиционная выставка творческих 
работ юных боровчан «Вифле-

емская звезда» открылась в Музей-
но–выставочном центре Боровска. 
На ней представлены 268 индиви-
дуальных и коллективных работ от 
37 учреждений Боровского района.

12 января состоялось торжествен-
ное открытие выставки и награжде-
ние победителей. Но полюбовать-
ся результатом творчества детей, их 
родителей и педагогов можно будет 
вплоть до 29 января.

Адрес МВЦ —  г. Боровск, ул. Лени-
на, д. 27.

ТВОРЧЕСТВО

«ВИФЛЕЕМСКАЯ ЗВЕЗДА» «ВИФЛЕЕМСКАЯ ЗВЕЗДА» 
БУДЕТ СВЕТИТЬ В БОРОВСКЕ БУДЕТ СВЕТИТЬ В БОРОВСКЕ 
ВЕСЬ ЯНВАРЬВЕСЬ ЯНВАРЬ
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ЛИЧНАЯ БЛАГОДАРНОСТЬ
С первых дней нового года Бо-

ровский район буквально притяги-
вает к себе важных гостей. На про-
шлой неделе с рабочим (и тайным) 
визитом приехал губернатор реги-
она Владислав ШАПША, а на этой 
в муниципалитет загляну-
ла депутат Госдумы Ольга 
КОРОБОВА.

Само собой, интере-
совали их разные сфе-
ры жизни района. И если 
Владислав Валерьевич 
по большей части смо-
трел на то, как работают 
чиновники на местах, то 
Ольга Владимировна уде-
лила больше внимания 
различным социальным 
направлениям.

Поселений в ее марш-
руте было всего два —  
Боровск и  Балабаново, 
но зато заглянуть депутат 
успела в  самые разные 
учреждения. Например, в «Центр 
творческого развития», где со-
бирают посылки для боровчан- 
участников СВО, и пообщалась с во-
лонтерами о том, как продвигается 
эта работа.

— Поездка получилась очень на-
сыщенной. Очень рада, что у меня 
была возможность посетить центр, 
где собирают помощь бойцам СВО 

и лично поблагодарить волонтеров 
за то большое дело, которое они де-
лают. Но также нужно сказать «спа-
сибо» всем жителям Боровского 
района, которые показывают свое 
неравнодушное отношение, —  от-
метила Коробова.

Много внимания уделили и встре-
че со школьниками. В Боровске Ко-
робова посетила первую школу 
и встретилась с членами местно-
го ученического самоуправления 
и юными журналистами. Обсудили 
такие интересные темы, как разви-
тие школьного телевидения и си-
стеме ТВ-инфо, которая, как ока-
залось, работает в единственной 

школе области. А также о создании 
здесь полноценной радиостудии.
ИНТЕРЕСНЫЙ РАЗГОВОР

Но, пожалуй, самым насыщенном 
в эмоциональном плане стал визит 

Ольги Владимировны 
в Балабаново. Сюда она 
приехала не одна, а уже 
вместе с Анной 
Черновой, конь-
кобежкой, вы-
ступавшей в со-
ставе сборной 
России на Олим-
пийских играх 
в Сочи. Вообще 
титулов у Анны 
более чем доста-
точно: бронзо-
вый призер Чем-
пионата мира 
среди юниоров 
в командной гон-
ке, многократ-

ный призер этапов кубка 
мира среди юниоров, много-
кратный призер этапов Куб-
ка мира, мастер спорта Рос-
сии международного класса 
по конькобежному спорту. А теперь 
к ним добавился еще и статус по-
сла ГТО. И у юных балабановских 
спортсменов был шанс пообщаться 
с титулованной спортсменкой, взять 
автограф и сфотографироваться на 
память.

Собеседник Анна Андреевна ин-
тересный, и легко находит общий 
язык с подрастающим поколением. 
На Олимпиаду она попала в воз-
расте 21-го года, а сейчас занима-
ется тем, что тренирует калужских 
спортсменов и продвигает конь-
кобежный спорт по всей области, 
в том числе через такие поездки по 
районам.

— Потенциал у нас есть, но до-
биться по-настоящему хороших 
результатов непросто. Для этого 
нужно создавать условия, а у нас 
несмотря на то, что лед заливают 

много где, по-настоящему пригод-
ных для шорт-трека площадок очень 
мало, и над этим нужно работать, —  
отмечает Чернова.
НЕ ТОТ ЛЕД

К сожалению, не нашлось под-
ходящего льда и в Балабанове. По-
сле того как Анна провела для спор-

тсменов разминку в ЦФиСе, она по-
сетила хоккейную «коробку» на 
улице 1-го Мая. Выйти на лед и по-
казать мастер- класс спортсменка не 
смогла, потому что ее профессио-
нальные коньки не приспособлены 

для такого покрытия. Но зато сам 
инвентарь вызвал у ребят непод-
дельный интерес.

Во-первых, школьников удиви-
ло, что одевает свои коньки Черно-
ва исключительно на голую ногу. 
К ак-то не вяжется это с привычны-
ми увещеваниями всех родителей, 
что, выходя на лед, надо натянуть 

две пары носок, чтобы 
не простудиться. Ока-
залось, дело в том, что 
для профессионалов 
экипировку изготавли-
вают на заказ. Напри-
мер, коньки Черновой 
произвели в Нидерлан-
дах исключительно под 
ее ногу. Конструкция 
полностью повторяет 
форму стопы, что дела-
ет экипировку крайне 
удобной, но подходя-
щей только для одного 
человека.

Так что пускай и уви-
деть Анну в деле бала-
бановцам не удалось, 
встреча все равно по-
лучилась интересной 

и познавательной. И, учитывая, что 
в этом году в городе должны по-
строить свою ледовую арену, подо-
греть интерес у подрастающего по-
коления к этому виду спорта точно 
будет не лишним.

ВИЗИТ

ДОТЯНУТЬСЯ ДО ЗВЕЗДДОТЯНУТЬСЯ ДО ЗВЕЗД
ОЛЬГА КОРОБОВА ПОЗНАКОМИЛА БАЛАБАНОВЦЕВ ОЛЬГА КОРОБОВА ПОЗНАКОМИЛА БАЛАБАНОВЦЕВ 
СО ЗНАМЕНИТОЙ СПОРТСМЕНКОЙСО ЗНАМЕНИТОЙ СПОРТСМЕНКОЙ

В последнее время Балабаново все больше начинает 
претендовать на звание новой спортивной столицы района. 
И дело не только в том, что здесь строятся новые объекты, 
но и в визитах атлетов первой величины.
Свой интерес к городу уже показывали Николай СКВОРЦОВ 
и Илья АВЕРБУХ, а теперь к этому списку можно добавить 
и Анну ЧЕРНОВУ.
Именитую конькобежку пригласила к балабановцам депутат 
Государственной Думы Ольга КОРОБОВА во время своего 
визита в Боровский район, который помимо Балабанова 
затронул еще и Боровск.
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Электрометаллургический завод 
«НЛМК-Калуга», расположенный 

в ИП «Ворсино» отчитался о замене бо-
лее 1,5 тыс. фильтров в системах очист-
ки воздуха.

Как уверяет предприятие, применя-
емая им газоочистка практически не 
дает возможность пыли, образуемой 
в  процессе плавления стали, выле-
теть в трубу —  99% ловят, отправля-
ют обратно для производства окаты-
шей и отгружается потребителям для 
дальнейшего использования в  про-
изводстве стали или строительных 
материалов.

Практически безотходное произ - 
водство!

— Остаточная концентрация пыли на 
уровне 5 мг/м3 —  показатель, соответ-
ствующий уровню наилучших доступных 
технологий Евросоюза. Ежегодная заме-
на фильтров позволяет сохранять высо-
кий уровень очистки и качества возду-
ха рядом с предприятием, —  сообщает 
«НЛМК-Калуга».

Получается, нечего опасаться жите-
лям прилегающих деревень за экологию. 
И грешить на предприятие, тыча пальцем 
в столбы дыма из его труб, заявляя в соц-
сетях, что не могут дышать полной грудью. 
Значит, с грудью  что-то не то.

Сотрудники полиции провели оче-
редной рейд на севере Калужской 

области. Проверки проводились в ме-
стах компактного проживания граждан 
и возможной концентрации лиц, склон-
ных к совершению правонарушений.

Территориально же под прицел пра-
воохранителей попали Боровский 

и Жуковский районы, а также город 
Обнинск.

В результате было выявлено 14 слу-
чаев нарушения иностранцами ре-
жима пребывания в России, 4 случая 
незаконной трудовой деятельности 
иностранцев и столько же эпизодов 
незаконного привлечения иностран-
цев к трудовой деятельности.

Под стражу заключи-
ли 28-летнего жителя 

Калуги —  участника пре-
ступной группы, которая 
занималась незаконным 
оформлением иностран-
цам сертификатов о знании 
русского языка. Их офис на-
ходился в Балабанове, за-
маскированный под центр 
оказания мигрантам юри-
дических услуг.

— Для получения серти-
фиката достаточно было 
заплатить денежные средства, знание 
языка не требовалось. Результаты эк-
замена фальсифицировались, —  про-
куратура Калужской области.

За организацию незаконной мигра-

ции мужчине грозит до 7 лет лишения 
свободы со штрафом в 500 тысяч руб-
лей. Сейчас устанавливаются осталь-
ные члены группы и иные факты неза-
конной выдачи сертификатов.

В школах Калужской 
области началась 

череда родитель-
ских собраний буду-
щих выпускников 9-х 
и 11-х классов. Обыч-
но на них рассказыва-
ют правила подготов-
ки и сдачи ГИА и ЕГЭ. 
Но в Боровском рай-
оне в одной из школ 
учителя раскрыли 
секрет удачной сда-
чи экзаменов. Оказы-
вается, школьникам 
надо готовиться к ним, 
а не покупать ответы 
в интернете.

— В прошлом году на ряде экзаменов 
дети показали низкий результат. Причем 
даже те, кто мог получить хорошие бал-
лы. А вот на пересдаче их уровень был уже 
выше. Как потом рассказали сами школь-
ники, они скооперировались с другими вы-
пускниками и, скинувшись по 300 руб лей, 
купили в интернете ответы на вопросы би-
летов, которые оказались неправильными. 
А вот на пересдаче дети уже решали зада-
ния сами, и результаты были хорошие, —  
рассказал один из учителей- предметников.

Также учителя просят родителей про-
вести с детьми беседу по поводу «шпор» 
и телефонов.

— Если члены экзаменационной 
комиссии заметят, что ребенок спи-
сывает, его удалят из аудитории и эк-
замен придется пересдавать. К тому 
же мысль о том, что в кармане есть 
шпаргалка, мешает концентрации 
внимания и заставляет сомневаться 
в правильности ответов, —  говорят 
учителя.

Попытка одного из школьников при-
нести на экзамен телефон закончи-
лась потерей потерь: ребенок поло-
жил гаджет в ботинок, но от волне-
ния забыл о нем и раздавил. В этом 
случае, считай, пронесло.

Еще в прошлом году со-
трудники прокуратуры 

Боровского района прово-
дили проверку заправок. На 
одной из их были выявлены 
нарушения промышленной 
безопасности.

Установлено, что станция 
работала, не имея необходи-
мой документации и даже ли-
цензии. Само собой, оставить 
без внимания эти факты пра-
воохранители не могли.

И недавно было опубликова-
но решение суда. Собственни-
ка заправки наказали 330 дня-
ми остановки работы станции.

ЭКОЛОГИЯ

КРИМИНАЛ

МОШЕННИКИ

НЕ РИСКУЙ!

НАДЗОР

ЗАКОН И ПОРЯДОК

УЧИТЕЛЯ НЕ СОВЕТУЮТ УЧИТЕЛЯ НЕ СОВЕТУЮТ 
ПОКУПАТЬ ОТВЕТЫ НА БИЛЕТЫ ПОКУПАТЬ ОТВЕТЫ НА БИЛЕТЫ 
ВЫПУСКНЫХ ЭКЗАМЕНОВВЫПУСКНЫХ ЭКЗАМЕНОВ

ПРОКУРАТУРА НА МЕСЯЦ ПРОКУРАТУРА НА МЕСЯЦ 
ЗАКРЫЛА БОРОВСКУЮ ЗАПРАВКУЗАКРЫЛА БОРОВСКУЮ ЗАПРАВКУ

НЛМК-КАЛУГА ЛОВИТ ДАЖЕ НЛМК-КАЛУГА ЛОВИТ ДАЖЕ 
ПЫЛЬ, А НАРОД ВОЛНУЕТСЯПЫЛЬ, А НАРОД ВОЛНУЕТСЯ

ОЧЕРЕДНОЙ РЕЙД ВЫЯВИЛ ОЧЕРЕДНОЙ РЕЙД ВЫЯВИЛ 
МИГРАНТОВ-НАРУШИТЕЛЕЙМИГРАНТОВ-НАРУШИТЕЛЕЙ

В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ПРЕСТУПНАЯ ГРУППА В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ПРЕСТУПНАЯ ГРУППА 
НЕЗАКОННО ПОМОГАЛА ИНОСТРАНЦАМНЕЗАКОННО ПОМОГАЛА ИНОСТРАНЦАМ



7www.pressaobninsk.ru 19 января 2023 / № 2 (814)ПРОФИЛАКТИКА

ТО, ЧТО СКРЫТО
Почему мы в большинстве своем 

не пользуемся возможностью пер-
вичного комплексного обследова-
ния здоровья? Ответ на этот вопрос 
прост. И он вовсе не в дефиците 
медиков в подразделениях Боров-
ской ЦРБ и сложности записаться 
на прием. Он в нашем менталитете.

Мы так привыкли: идти к врачу, 
когда шарахнуло, а потом само не 
рассосалось. Поэтому заведую-
щая терапевтическим отделением 
Балабановской поликлиники Га-
лина Новикова на «летуч-
ках» с врачами постоянно 
твердит, что они должны 
каждому вошедшему в их 
кабинет пациенту предла-
гать пройти вакцинацию 
и диспансеризацию, в том 
числе, углубленную. А она, 
между прочим, показана 
каждому, кто перенес за-
ражение ковидом. Причем 
для этого вовсе не нужно 
иметь на руках подтверж-
денный тест. Сейчас прак-
тически невозможно най-
ти человека, который не 
переболел бы этим виру-
сом очевидно (ощутив на 
себе все сопутствующие 
симптомы) или латентно 
(приняв за банальный на-
сморк без явных осложнений). Но 
насколько коварным оказался ко-
вид в каждом случае, судить могут 
только медики, которые в рамках 
диспансеризации проведут ряд 
обследований.

В принципе, и ковид не так ва-
жен в решении пройти обследова-
ние, как намерение начать думать 
о своем здоровье.

УВИДЕТЬ ВСЕ
В программе диспансеризации 

два этапа. Но надо ли пациенту 
пройти оба?

— На первом этапе проводится 
базовое обследование. Врач ви-
дит, есть ли признаки начинаю-
щейся болезни или как развива-
ется хроническая. Если возникает 
необходимость, пациента направ-
ляют на более глубокую диспансе-
ризацию, а потом и к профильным 
специалистам. Ведь ее цель —  вы-
явить болезни на ранних стадиях 

и не дать им прогрессировать, —  
рассказывает Галина Новикова.

Поликлиника в Балабанове, ко-
нечно, испытывает дефицит в ка-
драх. Например, здесь нет ревма-
толога. Но для получения его кон-
сультации пациента направляют 
в областную больницу. Зато в про-
шлом году появился кардиолог, 
который делает УЗИ сердца. Так-

же в медучреждении есть мам-
мограф, и для прохождения это-
го обследования женщинам не 
надо ждать приезда передвиж-
ной станции.

Тем не менее, сомнения в дей-
ственности такого комплексного 
обследования у жителей района 
есть. В сети несложно наткнуть-
ся на рассказы о том, как дис-
пансеризация была проведена 
частично.

— Это не так. Просто у неко-
торых пациентов, когда они при-

ходят в поликлинику, есть резуль-
таты исследований. Зачем, на-
пример, повторно направлять 
на анализ крови, если он недав-
но пройден? Мы даже внедри-
ли схему, которой не было. Рань-
ше после выписки из боровской 
ЦРБ эпикриз оставался в больни-
це и выдавался на руки пациен-
ту. Теперь его копия направляется 
и нам в поликлинику, чтобы вне-
сти данные в медицинскую кар-
ту. Таким образом, участковый 
терапевт сейчас располагает бо-

лее полными сведения-
ми о состоянии здоровья 
человека, и видит, какие 
обследования ему надо 
еще пройти, —  говорит 
зав. терапевтическим от-
делением поликлиники.

Массового наплыва 
в  медучреждение для 
прохождения диспансе-
ризации Галина Новико-
ва, конечно, не ожида-
ет, хотя и надеется на то, 
что людей, заботящихся 
о своем здоровье, ста-
нет больше. Но уверен, 
что его коллектив в со-
стоянии принять всех 
желающих.

Для этого в поликли-
нике перестроили график 

работы участковых терапевтов. 
Работают они с понедельника по 
пятницу с 8:00 до 19:00, а в суб-
боту и воскресенье попасть на 
прием можно к дежурному врачу 
с 10:00 до 16:00. В графике всег-
да есть свободные «окна», так что 
ждать приходится недолго.

Светлана ЗАЦАРИННАЯ

ЗНАЛ БЫ, ГДЕ УПАСТЬ... ЗНАЛ БЫ, ГДЕ УПАСТЬ... 
ПОДСТРАХУЙТЕ ЗДОРОВЬЕ ДИСПАНСЕРИЗАЦИЕЙПОДСТРАХУЙТЕ ЗДОРОВЬЕ ДИСПАНСЕРИЗАЦИЕЙ

Нет абсолютно здоровых людей, есть недостаточно обследованные. 
С этим спорить бесполезно, поскольку здоровье человека постоянно 
подвергается испытаниям извне, и последствия могут не давать 
о себе знать явными проявлениями несколько лет. Медики называют 
это латентным течением болезни, потенциальные пациенты —  
богатырским здоровьем.
Именно для выявления таких скрытых болячек российский Минздрав 
вот уже третий год использует программу диспансеризации 
населения. Но россияне, в том числе и жители Боровского района, до 
сих пор очень вяло прибегают к возможности проверить состояние 
собственного здоровья и начать противостоять первым, казалось бы, 
незначительным симптомам, которые могут привести к серьезным 
проблемам с последующим дорогостоящим лечением.

А ТЫА ТЫ

ПРОШЕЛ ПРОШЕЛ 
ДИСПАНСЕРИЗАЦИЮ?ДИСПАНСЕРИЗАЦИЮ?

КТО МОЖЕТ ПРОЙТИ ДИСПАНСЕРИЗАЦИЮ? 
Раз в три года диспансеризацию проходят граждане в возрасте 

от 18 до 39 лет включительно (в 18, 21, 24, 27, 30, 33, 36, 39 лет), 
ежегодно в возрасте 40 лет и старше.

ОБСЛЕДОВАНИЯ ДЛЯ ВСЕХ ВОЗРАСТНЫХ ГРУПП 
1. Заполнение анкеты;
2.  Антропометрия физических данных для расчета индекса 

массы тела;
3. Замеры артериального давления;
4. Измерение внутриглазного давления;
5. Общий анализ крови развернутый и лейкоцитарная формула;
6. Анализ на холестерин и глюкозу в крови натощак;
7. Общий анализ мочи;
8. Электрокардиограмма;
9.  Флюорография легких (повторно не делается, если уже прой-

дена ранее);
10. Оценка состояния здоровья по итогу диспансеризации.

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ИССЛЕДОВАНИЯ ПО ВОЗРАСТУ
С 30 лет у женщин цитология шейки матки;
С 50 лет у мужчин простатический специфический антиген;
С 39 лет осмотр глазного дна;
С 45 лет анализ кала на скрытую кровь;
С 51 года консультация невролога. 
Три последних обследования проводятся пациентам обоих полов. 

ПРАВО НА ВЫХОДНОЙ ДЛЯ ДИСПАНСЕРИЗАЦИИ
На время диспансеризации работники имеют право на освобож-

дение от работы на 1 рабочий день 1 раз в 3 года с сохранением 
рабочего места и среднего заработка. Работники предпенсионного 
возраста (в течение 5 лет до наступления пенсионного возраста) 
и пенсионеры, получающие пенсию по старости или за выслугу 
лет, имеют право на освобождение от работы на 2 рабочих дня 
1 раз в год с сохранением места работы и среднего заработка.

ВТОРОЙ ЭТАП ДИСПАНСЕРИЗАЦИИ
Он необходим, когда на первом этапе выявлены симптомы, тре-

бующие глубокого изучения. К ним относятся:
1.  Сахар в крови выше показателя нормы (назначается иссле-

дование гликированного гемоглобина);
2. Высокий холестерин (делают липидограмму);
3.  Подозрение на рак ЖКТ (направляют на эзофагогастродуо-

деноскопию (ЭФГС);
Ожирение, артериальное давление, нарушение кровообраще-

ния мозга (у мужчин с 45 лет и женщин с 55 лет — показание для 
прохождения дуплексного сканирования артерий). 

После проведения этих обследований участковый врач при-
нимает решение о необходимости осмотра пациента узким 
специалистом. 

КАКИЕ ДОКУМЕНТЫ НУЖНЫ? 
Для скрининга с собой достаточно иметь паспорт и полис ОМС.
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«ТАИНСТВЕННАЯ» ПРОПАЖА
Начало нового года всегда ха-

рактерно некоторым затишьем 
в информационном поле. Ничего 
нового произойти еще не успело, 
все планы и проекты еще только 
готовятся к реализации, а потому 
и  каких-то ярких или значимых со-
бытий «кот наплакал». Но на про-
шлой неделе область буквально 
взорвал сюжет ВГТРК «Калуга», 
посвященный пропаже памятника 
в Тимашово.

Стела, установленная в честь ге-
роя Великой Отечественной Ана-
толия ПАЙКОВА, 14-летнего парня, 
ушедшего на фронт и погибшего, 
сражаясь за свою Родину, таин-
ственно исчезла.

Этому факту поражаются сотруд-
ники Музея комсомола из Обнин-
ска, а также руководитель област-

ного ВООПиК Владимир 
КОБЗАРЬ.

Ситуация, конечно, 
странная и даже неле-
пая. Потерять можно 
что угодно, но вот что-
бы целый памятник —  
это уже перебор. При 
этом теории высказы-
вались самые что ни 
на есть детективные —  
здесь и кража на метал-
лолом, и демонтаж при 
прокладке труб. Но при 
этом, если задать во-
прос местной админи-
страции, то можно уз-
нать, что никакой та-
инственной пропажи 
стелы не было. А «ис-
чезновение» ее слу-
чилось еще три года 
назад.

И вроде бы все на этом 
в истории можно ставить 
точку. Но возмущение 
активистов дошло аж до 
главы Следственного ко-

митета Александра Бастрыкина, ко-
торый поручил областным коллегам 
докопаться до сути случившегося. 
Давайте попробуем и мы.
ДВЕ СТОРОНЫ

Стела, посвященная Анатолию 
Пайкову, была установлена в Тима-
шово еще в конце 70-х годов и яв-
лялась одним из 7 подобных памят-
ников Калужской области. Объект 
стоял в довольно неприметном ме-
сте, рядом с участком, на котором 
в свое время располагалась мест-
ная школа, и в  общем-то никому не 
мешал. Зарегистрирован памятник 
нигде не был, на балансе ни у адми-
нистрации, ни у  какой-либо органи-
зации тоже не стоял. Чиновники пе-
риодически уделяли ему внимание, 
но о полноценном содержании речи 
не шло. Поэтому со временем стела 
стала приходить в негодность.

И вот тут начинается самое ин-
тересное. В  администрации СП 
«Совхоз Боровский» было приня-
то решение убрать поко-
сившийся монумент 
и  поставить новый 
мемориал, но уже 
в  другом месте, 
ближе к нынешне-
му центру деревни.

— Еще в 2020-м 
году стела покоси-
лась и стала при-
ходить в  негод-

ность. В деревне был реализован 
проект и установлен новый мемо-
риал, туда же перенесли памятную 
табличку Анатолию Пайкову. А ча-
сти старой конструкции у нас до сих 
пор лежат на сохранении, —  пояс-
нил глава администрации поселе-
ния Антон МАСНЯК.

Также Антон Александрович до-
бавил, что такое решение приняли 
из-за нескольких факторов. С од-
ной стороны, нынешние владель-
цы участка рядом со старым памят-
ником не очень хотели видеть у себя 
под окнами стелу, а с другой новый 
монумент всегда будет «на глазах», 
и  даже проезжающие мимо во-
дители смогут его увидеть. Вроде 
все логично. И тут внезапно такой 
всплеск недовольства уже три года 
спустя! Активисты требуют вернуть 
старый памятник, чиновники напро-
тив не видят в этом нужды.

Позиция администрации понят-
на —  в деревне уже есть новый 
мемориал, зарегистрированный 
и взятый на баланс. А содержать 

два объекта, посвященных по 
сути одному и тому же, смыс-
ла нет, как и лишних средств 
в бюджете.

С  другой стороны, но-
вая стела при всей красоте, 
особенно в ночное время, 

получилась безликой. И мо-
жет именно отсюда растут 
ноги большинства вопросов 

от сторонников возвращения старо-
го монумента.

Да, при установке и  открытии 
было не раз сказано, что это не но-
вый мемориал, а перенос старого, 
и посвящен он павшим за освобож-
дение Боровский земли воинам. Но 
этой информации нигде нет. Нет ни 
плит с именами павших в годы ВОВ, 
ни слов о том, что памятник в прин-
ципе связан с военной тематикой. 
Да, ассоциативное мышление ра-
ботает —  звезда и исходящие из 
нее языки пламени сразу рисуют 
в голове Вечный Огонь и наводят на 
мысли о Великой Отечественной. Но 
ведь трактовать стелу можно и по-
другому, особенно просто проезжая 
мимо. Можно усмотреть не пламя, 
а, например, хвост кометы или от-
сылку на  какой- нибудь костер, или 
мифы о Прометее —  мало ли у кого 
какая фантазия. И эта недосказан-
ность оставляет много вопросов. 
Отсюда и растут утверждения, что 
памятник не героям, а 75-летию По-
беды, к которому состоялось его от-
крытие. Или что он посвящен как раз 
только Анатолию Пайкову, раз рядом 
стоит табличка лишь с его именем.

С другой стороны, свои умыслы 
можно усмотреть и среди активи-
стов. Самым заметным человеком 
из ратующих за возвращение ста-
рой стелы стал возглавляющий об-
ластное отделение ВООПиК Влади-
мир Кобзарь. 

НА РОВНОМ МЕСТЕ
«ПРОПАВШАЯ» СТЕЛА В ТИМАШОВО «ПРОПАВШАЯ» СТЕЛА В ТИМАШОВО 
ПРОГРЕМЕЛА НА ВСЮ ОБЛАСТЬПРОГРЕМЕЛА НА ВСЮ ОБЛАСТЬ

Громких скандалов в Боровском районе не 
было уже давненько, да и поводы для их 
появления постепенно сходят на нет. Остается 
разве что площадь Ленина в Боровске, но тема 
это приевшаяся, и уже не привлекает к себе 
столько внимания, как это было раньше.

Благо помимо нее различных памятников 
и мемориалов в поселениях хватает, поэтому 
при желании «зацепиться» за  что-нибудь 
всегда можно. Так случилось на прошлой 
неделе с Тимашово, где неожиданно пропала 
стела, установленная в память о герое Великой 
Отечественной вой ны Анатолии ПАЙКОВЕ.

Негодование от этого факта дошло аж до 
главы Следственного комитета Александра 
БАСТРЫКИНА, вот только таинственное 
исчезновение памятника случилось 
еще несколько лет назад, а судьбой его 
заинтересовались лишь сейчас.

 ► Антон МАСНЯК
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В отдельном представлении Вла-
димир Алексеевич не нуждается —  
его имя хорошо известно даже за 
пределами Боровского района. 
Правда, в последнее время боль-
ше по скандальным поводам вро-
де реконструкции площади Лени-
на в Боровске или сноса домов все 
в том же районном центре. И мно-
гие в активности Кобзаря угляде-
ли боровский сценарий, где о сно-
се домов защитни-
ки знали заранее, 
но возмущаться на-
чали в самый под-
ходящий для этого 
момент. Так и  тут, 
три года судьбой 
памятника никто 
не интересовался, 
и вдруг такая обе-
спокоенность. Сам 
Владимир Алексе-
евич объясняет это 
так.

— Мы работаем 
с  обращениями от 
граждан. И поступи-
ло оно к нам от чле-
на поискового от-
ряда в  этом году. 
Невозможно быть 
везде и знать о судь-
бе каждого памят-
ника, стелы и мемо-
риала, но как только 
информация пришла —  начали ра-
ботать. Сейчас у нас есть письмо от 
жителей, которое подписали 18 че-
ловек, а том числе и родственница 
Анатолия Пайкова, о том, что они хо-
тят видеть этот памятник на старом 
месте. К тому же есть сви-
детельства, что демон-
тировали его только 
в 2021-м году, —от-
мечает Кобзарь.

То, что информа-
ция о сносе у обо-
их с торон раз-
ная —  сразу броса-
ется в глаза. Понять, 
какая из дат верная сей-
час и правда очень 
сложно. Да и  для 
этого есть специ-
альные ведомства, одно из которых 
напрямую завязано с текущим раз-
борками. Речь, конечно же, о След-
ственном комитете. Именно воз-
главляющий районный отдел СК 
Дмитрий АННЕНКОВ выступил в ка-
честве посредника между активи-
стами и чиновниками, собрав их за 

столом переговоров. И эта встреча 
можно сказать ставит точку в «пер-
вом акте».
ТУМАННАЯ ПЕРСПЕКТИВА

Проведя переговоры под над-
зором Следкома, стороны вро-

де как пришли к обоюдному 
согласию. Администрация 

выдает ВООПиК старую 
стелу, те занимаются ее 
реставрацией и откры-
вают к 9 мая. Уже вто-
рой раз может пока-

заться, что вопрос ис-
черпан, но нет.
Дело в том, что дальней-
шее будущее многостра-
дальной стелы стороны 
видят по-разному. Вла-

димир Кобзарь после восстановле-
ния хочет отдать ее на содержание 
администрации, а там по-прежнему 
не видят нужды в двух памятниках 
в одной деревне. Из-за этого наи-
более вероятным исходом для мо-
нумента видится снова попадание 
в «бесхоз» и постепенное забве-

ние. Поскольку рестав-
рация реставрацией, 
а тратить деньги на об-
служивание, текущий 
ремонт и прочее жела-
ющих нет.

Нель зя забывать 
и о том, что просто так 
взять и поставить па-
мятник нельзя. Необхо-
димо разобраться с зе-

мельным вопросом, получить раз-
решение, что тоже не так просто.

— Варианта возможно два. 
В  первом случае это разреше-

ние на размещение 
объекта. Заинте-
ресованное лицо 
должно обратить-
ся в администрацию с заявлением 
о выдачи соответствующего доку-
мента. К заявлению прикладывает-
ся схема расположения земельного 
участка от кадастрового инжене-
ра с координатами. Земля должна 
быть в муниципальной собствен-
ности и быть неразграниченной. 
Далее мы рассматриваем и выда-
ем заключение. Длительность про-
цедуры —  до 30 дней. В таком слу-

чае содержать объект будет тот, кто 
обратился за его установкой. Это 
не право собственности и не пра-
во аренды, а разрешение исполь-
зовать участок под конкретную 
цель на указанный срок. По исте-
чению этого периода, если дого-
вор не продлен, объект будет пе-
редаваться или оформляться как 
бесхозный. Второй путь —  это до-
говор аренды. Здесь также нужно 
заявление и приложенная схема. 
Мы проводим проверку, после это-
го заключаем договор или отказы-
ваем, —  поясняет руководитель зе-
мельного отдела районной админи-
страции Лидия АРЕШКИНА.

Каким путем пойдут в  дан-
ном случае —  пока не ясно, 

поскольку заявления чи-
новникам еще никто не 
направлял.

Подводя же итог, получает-
ся, что перспектива у стелы, 
даже в случае ее возвраще-

ния на старое место, доволь-
но туманные. И нынешняя 
договоренность хоть и раз-
решает конфликт на насто-

ящий момент, но не ставит в истории 
окончательную точку.

Возможно, сделать это удастся 
у главы администрации района Ни-
колая КАЛИНИЧЕВА, который в бли-
жайшее время намерен встретить-
ся с членами ВООПиК, историками 
и общественными деятелями и об-
судить сложившуюся ситуацию.

 ► Степан ФЕДОРОВ

 ► Лидия АРЕШКИНА

 ► Владимир КОБЗАРЬ
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В Боровском районе проживает 
много неравнодушных людей, 

и в последнее время об их активно-
сти много говорят в последнее время.

Так, например, жительница Ермо-
лина несмотря на почтенный возраст 
в 85 лет решила не оставаться в сто-
роне от нужд других. И своими рука-
ми связала более полусотни пар те-
плых носков для солдат в зоне СВО.

Поблагодарить Валентину Павлов-
ну за этот поступок пришел лично мэр 
города Евгений ГУРОВ.

— Инициатива —  это то, чем слав-
ны наши горожане, и мы без сомне-
ния должны поддерживать и вся-
чески помогать таким неравнодуш-
ным людям, —  отметил Евгений 
Александрович.

ОБЩЕСТВО

ЕРМОЛИНСКАЯ ПЕНСИОНЕРКА ЕРМОЛИНСКАЯ ПЕНСИОНЕРКА 
СВЯЗАЛА 50 ПАР НОСКОВ ДЛЯ СОЛДАТСВЯЗАЛА 50 ПАР НОСКОВ ДЛЯ СОЛДАТ

14 января в Балабанове 
на площади перед ГДК 

развернулись торговые ряды. 
Здесь продавали работы и вы-
печку, сделанные руками мест-
ных мастериц и школьников.

Рядом работала полевая кух-
ня и проходил концерт. 

Мероприятие организовало 
боровское волонтерское дви-
жение «СВОй ТЫЛ», решив та-
ким способом собрать деньги на 
приобретение необходимых ве-
щей для мобилизованных муж-
чин из Боровского района. 

 Благодаря ярмарке, органи-
заторы собрали 92 тыс. рублей. 
Свой вклад внес и глава адми-
нистрации города Сергей Гал-
кин —  картину ученицы город-
ской школы искусств Пелагеи 
Мандрыкиной «Сестры-славян-
ки», на которой изображены три 
девушки в национальных костю-
мах Белоруссии, России и Укра-
ины. Повесить ее сити-менед-
жер решил в своем кабинете.

ПОДДЕРЖКА

ЯРМАРКА РУКОДЕЛЬНИЦ ЯРМАРКА РУКОДЕЛЬНИЦ 
СОБРАЛА 92 ТЫСЯЧИ РУБЛЕЙ СОБРАЛА 92 ТЫСЯЧИ РУБЛЕЙ 
ДЛЯ МОБИЛИЗОВАННЫХДЛЯ МОБИЛИЗОВАННЫХ
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ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» требуется 
ДВОРНИК  

Тел.: (39)7-04-41,  8-910-915-56-06

ТРЕБУЮТСЯ ОХРАННИКИ. 
График работы 1/2,1/3,2/2.  

тел. 8 953 467 77 33

Предприятию в Обнинске требуется 
ВОДИТЕЛЬ с личным легковым 

автомобилем. Звонить с 11:00 до 18:00 

89030269636

ООО « СМП «Марк-IV» на по-
стоянную работу требуются 

ОПЕРАТОРЫ на производство. 
График работы сменный. Зарабат-

ная плата достойная.   
Тел. 8484-394-01-21

Предприятию в Обнинске требует-
ся КОНТРОЛЕР-УЧЕТЧИК с 

частичной работой на улице.  
Требования: внимательность, ак-
куратность, стрессоустойчивость, 

умение и желание общаться с 
людьми, начальные навыки рабо-

ты на компьютере.   
Условия: 5/2 

т. +7 961 006-52-27 
Звонить в будние дни с 10:00-18:00

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 
89263530299

ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311  
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76 email: ooo-era@mail.ru

Ре
кл

ам
а.

• ОПЕРАТОР КОЛЛ-ЦЕНТРА
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СЛЕСАРЬ- САНТЕХНИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО РАЙОНА/
ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

Реклама

  ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
  СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

 ВЕТКИ ВЕТКИ
 ПНИ ПНИ
 ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
 КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
 ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ 
СОСТОЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ 

С ГОРОДОМ ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

05 февраля в 18.00 
Алексей Сканави. (фортепиано), скрипка, 
альт. С программой «Моцарт: Классика на 
1–2–3» 6+

11 февраля 18.00 
Сергей Полянский(баритон), Татьяна 
Копелевич (фортепиано) с программой 
«Эпоха мастеров». Вспоминая кумиров 
30–50‑х годов (Леонид Утёсов, Вадим 
Козин, Пётр Лещенко, Марк Бернес и др.) 
Сергей Полянский известен жителям 
города, как бессменный ведущий 
и солист «Вивальди‑ оркестра» Светланы 
Безродной. 12+

14 февраля 11.00 
Лекция «Шацкий С. Т. и его школа‑ колония 
«Бодрая жизнь». 12+

16 февраля 18.00 
Московский театр «Корона Русского 
Балета». Балет «Лебединое озеро». 0+

17 февраля 18.00 
Открытие XVIII Международного 
Православного Сретенского 
кинофестиваля «Встреча» 6+

20 февраля 18.00 
Закрытие XVIII Международного 
Православного Сретенского 
кинофестиваля «Встреча» 6+

23 февраля 18.00 
Ко Дню защитника Отечества Гала‑
концерт творческого музыкального 
межрегионального фестиваля 
«Хоровая мастерская CHORUS XXI». 
В программе прозвучат классическая, 
современная и народная музыка, а также 
патриотические произведения. 6+

Телефоны кассы: 39–3–18–31,  
39–3–32–74, 3–27–90.0

Ре
кл

ам
а.

В МТРК «Триумф Плаза»  
на постоянную работу 

требуются

8 (988) 876-61-04

 СОТРУДНИКИ 
СЛУЖБЫ

КОНТРОЛЯ
 ГРАФИК РАБОТЫ СМЕННЫЙ.  

 ОФОРМЛЕНИЕ ПО ТК.     ПОЛНЫЙ СОЦ. ПАКЕТ.

Реклама.

Оформление по ТК РФ.  
Полная занятость, соц. пакет.  

З/п по результатам  
собеседования

В СТРОИТЕЛЬНУЮ  В СТРОИТЕЛЬНУЮ  
КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ 

ИНЖЕНЕР-СМЕТЧИКИНЖЕНЕР-СМЕТЧИК

 8 (484) 39-79165. О 8 (484) 39-79165. Ольгальга
Реклама.



Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Реклама

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56
Реклама

Р
ек
л
ам

а.

З/П ПО ИТОГАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-ЭЛЕКТРОНИК
✔ ОПЫТ РАБОТЫ С ПРОГРАММНЫМИ КОМПЛЕКСАМИ 
АВТОМАТИЗИРОВАННОГО ПРОЕКТИРОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-КОНСТРУКТОР
✔ ПРОФИЛЬНОЕ ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ, ПРОФИЛЬ 
РАДИОЭЛЕКТРОНИКА

ПРОГРАММИСТ 1С

КОНТРОЛЕР ОТК

МАЛЯР (ПОКРАСКА ПРИБОРОВ В КАМЕРЕ)

СЛЕСАРЬ- СБОРЩИК РЭА И ПРИБОРОВ

МОНТАЖНИК РЭА И ПРИБОРОВ

Реклама.

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Бабабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06
Реклама

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


